

令和7年第7回

幸手市教育委員会定例会会議録

招 集 期 日	令和7年7月15日（火）午前9時30分					
開 会 場 所	幸手市役所第二庁舎 2階 第二会議室					
開会の日時・宣告者	令和7年7月15日（火）午前9時30分				山西 実	
閉会の日時・宣告者	令和7年7月15日（火）午前11時00分				山西 実	
出席 状 況	職 名	氏 名	摘 要	職 名	氏 名	摘 要
	教 育 長	山 西 実	出席	教 育 委 員	藤 沼 寛 次	出席
	職務代理者	会 田 研 司	出席	教 育 委 員	古 沢 万 友 実	出席
	教 育 委 員	高 島 勝 也	出席	教 育 委 員	林 晴 実	出席
傍聴人：0人				書 記：佐々木 千晶・坂本 康太		
議 事 参 与 者	職 名	氏 名	職 名	氏 名		
	教 育 部 長	仙 田 茂 雄				
	教育総務課長	大 竹 孝 典				
	学校教育課長	中 沢 朋 宏				
	社会教育課長	小 山 紀 子				

会議事件名	顛末
<p>開 会 午前9時30分</p> <p>日程第1 前回会議録の承認</p> <p>日程第2 協議事項 幸手市の学校給食 ～現状と取組について～</p>	<p>教育長 開会を宣する。</p> <p>教育長 令和7年第6回教育委員会定例会の会議録の内容について質問を求める。 《質疑》 質疑なし。 《承認》 全員意義なく承認。</p> <p>教育総務課長 協議事項について説明する。 《質疑》 藤沼委員 子どもたちは給食を大変楽しみにしている。その中で、幸手市の特徴である自校方式は、デメリットもあるが、良い特徴として残してもらいたい。アレルギー対応は各学校の栄養士が適切に対応されているようなので、苦労もあると思うが続けて欲しい。 また、給食費の完全無償化については、市長公約の時期に捕らわれず、早期に進めていただきたい。</p> <p>教育総務課長 無償化に必要な財源については、財政課に相談しながら準備を進めていく。 また、教職員や教育委員会で雇用している会計年度任用職員が喫食した給食費の徴収方法について課内で検討している。そのため、早期の実現に向けて努力はしているが、システムの導入や人の増員などの検討も必要なことから、市長部局と協議しながら期日に間に合うよう進めてまいりたい。</p> <p>高島委員 単独調理方式（自校方式）、共同調理方式、全面委託方式をすべて経験したが、単独調理方式の給食が一番、美味</p>

しかった。続けるのは困難だが継続していただきたい。単独調理法式は、食べる子どもたちの顔が見えて、調理員の意欲向上につながる。

各学校で給食費の未納はあるのか。また、食育に関して時間がない中でどれくらいの時間が取れているのか。食育に関していろいろな取組みをしていて良いことだが、食育は時間をかけて取り組んでいただきたい。

教育総務課長

給食費の滞納状況については私会計なので、詳細は把握していないが大きな未納はないが、教職員が一時的に立て替えた事案もあると栄養士から聞いたことがある。

教育長

教職員の食事の時間だが、小学校と中学校では、小学校の先生の方が、昼休みの時間を使って連絡帳や宿題の確認等があるため、食べる時間が少ない傾向にあり、教職員が給食を食べる時間は数分の場合もある。

高島委員

海外の例では、カフェテリアがあつて、児童は自分で昼食を食べに行くので教員が関わることはない。教員はスタッフルームでランチをする時間が個別にある。アメリカでは朝食も料金を払えば食べることができる。

古沢委員

子どもたちは、給食を大変楽しみにしており、献立や調理方法も工夫されているのか、家で食べない食材でも、給食ではおいしく食べられているようである。週3日～4日米飯を続けてくれるのも大変ありがたく、給食費の負担軽減や食育の取組も素晴らしかった。

また、ただおいしく食べるだけでなく、学校給食を生きた教材として、素朴な疑問を持てるような工夫がされている。幸手の食材を使って、住んでいる地域を誇れるような仕組みになっている。

今後、より良い学校給食の運営のために、市民と考えていく必要がある。保護者アンケート等を実施してみたら良いと考える。

また、保護者のみの試食はあるが、教員の大変さを理解するために、現地視察などを行うと、より保護者も給食指導を自分事として考えてもらうことが出来ると考える。

学校教育課長

宿泊学習や社会科見学で、児童・生徒の人数が少ないときに余った食器を使って保護者に給食を試食してもらう機会があり、食事の後に子どもたちの様子を見てもらう学校もあった。

林委員

地産地消の献立や、マナー給食は素晴らしい取り組みであった。

3点質問と意見がある。1点目は、自校方式で各校の調理室の環境が気になった。衛生面などで設備の改善が緊急に必要な施設は存在するのか。

2点目は、給食が楽しかった半面、以前は給食を残すことが出来なかったこともあり、辛い記憶もある。今も給食を残してはいけないのか知りたい。

3点目は、余裕教室をいくつか確認したので、カフェテリア方式とまではいかななくても、全学年が集まって合同給食などをしては良いのではないかと考える。

教育総務課長

1点目だが、衛生面等は安全に保たれているが、調理場に空調がついておらず、暑さ対策がなされていないことが課題となっている。対策として、各校2台設置したスポットクーラーを活用したり、空調がきいた休憩室で適宜、休憩を取るようにして調理をしている。給食室の空調設置については、教育委員会の喫緊の課題だと考えているので、市長部局に早期設置の要望をしていきたい。

2点目については、現在、給食は残しても良いことになっているので、無理に食べさせることはない。配膳時に、食の細かい子は少なめに、たくさん食べたい子は多めに配膳している。

3点目については、ランチルームがある学校は学年を超えて給食を食べる学校もあるが、ランチルーム等がない学校は出来ない学校もあるのではないかと思う。

会田職務代理者

自校方式は、子どもたちからもおいしいと聞いていた。現在はマナー給食等も行っており、コンクールでも賞を受賞するような一手間も二手間も加えた調理方式の給食の提供をしており、今の子どもたちは幸せだと感じた。

各学校で会計をしているのであれば、大規模校と小規模校の給食費について、人数によって全体の給食費の納

<p>日程第 4 行政報告 1 教育長報告</p> <p>2 事務局からの 主要な報告</p>	<p>入金額に差が出てくると考えられる。また、未納者が多い場合の対応をどうしているか疑問に思った。</p> <p>アレルギーは、今まで既往歴がなくても突然発症することがあるので、担任、養護教諭、管理職を含め情報を密に共有し、対応して十分注意していただきたい。</p> <p>教育総務課</p> <p>給食費は、毎年定めた小学校と中学校の月額単価で、一律に徴収している。また、献立は市内の小・中学校の栄養士が定期的集まり、統一した献立を決めている。各校の行事等によって献立が入れ替えになる場合もあるが、基本的にはどの学校でも同じ献立を提供している。</p> <p>大規模校と小規模校の児童・生徒数の差により収入に差があることや、食材の大量購入で食材が安く仕入れられることなどから、多少は提供内容に差が出る場合がある。</p> <p>しかし、令和 8 年度からの実施を検討している公会計化となれば、市全体として予算を持ち、食材も可能な限り一括購入することになるので、小規模校と大規模校の差は無くなると考えている。また、無償化となることで、未納世帯への対応も無くなると考えている。</p> <p>教育長</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 各種教育長会議等 2 講演等 <p>教育総務課長</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 学校再編について <p>学校教育課長</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 幸手市内小学校宿泊学習・林間学校の予定 2 7月後半から8月の予定 <p>社会教育課長</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 埼玉葛地区人権推進協議会総会 2 子ども大学さって 3 令和7年度カヌー体験会 4 東部地区人権教育実践報告会 <p>社会教育課長（公民館）</p>
---	--

	<p>1 利用状況 2 事業報告 3 今後の事業予定</p> <p>社会教育課長（郷土資料館）</p> <p>1 報告事項 2 今後の事業予定</p> <p>社会教育課長（図書館）</p> <p>1 報告事項 2 利用状況 3 今後の事業予定 4 予約の多い図書（上位5冊）</p> <p>社会教育課長（体育施設）</p> <p>1 利用状況 2 自主事業 3 今後の自主事業</p> <p>について資料により説明する。</p> <p>《質疑》</p> <p>会田職務代理者</p> <p>学校再編について、該当地域に住んでいる住民は通学距離の問題が一番気になっている事項である。</p> <p>現状も祖父母が送迎している状況ではあるが、スクールバスの運行を大前提として話が進んでほしいと思っていた。予算の関係上で全員を乗せることは難しいとは思いますが、地域から学校を無くす以上、保護者の意向をできる限り汲んでいただきたい。</p> <p>地域から学校が無くなっても、長距離歩くことが無くなった等のメリットがないと学校が無くなった意味がないという話も出てしまう。近年の異常気象もあるので、できる限りの配慮をしてほしい。</p> <p>教育総務課長</p> <p>市教育委員会としても東小中学校の開校の際にはスクールバスの運行を大前提としているが、先進自治体や他校とのバランス、望ましい運行方法や財政的な面を勘案すると、児童を全員乗車させることは難しいかと考えている。</p> <p>引き続き、専門部会等で協議を行い、その都度、御報告していきたい。</p> <p>高島委員</p>
--	---

<p>日程第5 その他 1 次回以降の会議日程</p> <p>2 次回の協議事項</p>	<p>校章の募集要項で、「他の商標や校章の模倣でないこと」が条件とされているが、模倣のチェックはどのように行うか。</p> <p>教育総務課長 A I 審査を活用するなど審査方法を検討していきたい。</p> <p>古沢委員 教職員の不祥事については、あってはならないことである。幸手市でも対応をしているとは思いますが、自分の学校の教員には絶対ないと慢心せずに各学校でしっかり対応していただきたい。</p> <p>学校教育課長 学校の中でも安全とは言い切れないという視点を常にすべての教職員が持ちながら、不審なものがあったらすぐに情報が共有できるような風通しのよさを踏まえつつ、管理職を中心に環境面を整えていきたい。</p> <p>校内の不定期の見回り等や、保護者向けの手紙も夏休み前に各学校に出すよう指示をしている。校内の点検はすでに一度行っており、今の段階では異常はないと報告は受けているが、いつ何があるかわからないと意識しながら引き続き学校に指示及び指導をしていきたい。保護者向けに配布する文書に相談窓口等を記載しているので活用していただきたい。</p> <p>各委員の意見を調整した結果、8月の会議について、次のとおり決定する。</p> <p>令和7年第8回教育委員会定例会 日時 令和7年8月19日（火） 午前9時30分 会場 幸手市郷土資料館 2階 講座室</p> <p>教育総務課長 協議の結果、「文化財の活用について～本因坊三代に係る文化財を中心に～」を議題とする。</p>
--	--

<p>3 その他</p> <p>閉 会 午前 11 時 00 分</p>	<p>なし。</p> <p>教育長 閉会を宣す。</p>
--	----------------------------------

他特に重要 と認める事項	なし
	<p>上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、ここに署名する。</p> <p>令和7年8月19日</p> <p>教 育 長 山 西 実</p> <p>署名</p> <p>署 名 委 員 古 沢 万友実</p>